



■ 校長室の窓辺より ■

2学期，無事に終了

80日間に渡る2学期が，12月22日に無事，終了します。

「たくましい子の育成」を学校教育目標に掲げる本校に於いて，私はことあるごとに「へこたれないで」と言うことを，子どもたちに伝えていきます。それ故，まず最初に，子どもたちには「よく頑張りましたね」というねぎらいの言葉をかけたいと思います。

振り返ってみると，例年以上に猛暑の夏だった今年。そんな中で2学期がスタートでした。子どもたちは時折，日陰で休みながら，水分補給をしつつ毎日，登校してきました。暑い中での運動会の練習。週末は疲れが溜まり，出来ることなら休みたいと思っていた子どももいたと思います。本当によく頑張っ，日々登校してきました。



〔猛暑の中での運動会の練習〕

今年は，秋を感じられませんでした。11月の中頃まで「夏日」があり，そして一気に冬になってしまいました。折しも，「CS押原地区 ふるさと探検」の日は，北風の吹くとても寒い日でした。にもかかわらず，子どもたちは不満も言わず，地区内を巡りました。本当によく，頑張ったと思います。

さて，標題に「無事に」と記させて頂きました。保護者の皆様方の中には「無事だなんて，とんでもない。」と，心の中でつぶやかれた方も，少なからずいらっしゃると思います。大事なお子様をお預かりしている学校の責任者として，対応していかなばならない課題がまだまだ山積していることも招致しておりますし，保護者の皆様方がそれらのことに心を痛めていらっしゃることも承知しています。これ等については，課題をそのままにせず，3学期以降も継続して取り組んでいくことをお約束します。その一方で，何はさておき，356名の子どもたちが，交通事故に遭遇することや事件に巻き込まれることなく，2学期を無事に終了できることを，先ず以て喜びたいと思います。これ等は学校だけの努力だけで為しえるものではなく，保護者の皆様，地域の皆様の御理解と御協力があつてこそと考えています。保護者の皆様は十分お分りのことと思いますが，朝の旗振り。我が子が通らない場所で，朝早くから，しかもお勤め前のお忙しい時間に旗を振ってくださっている保護者が，数多くいらっしゃいます。学校はこの事実を当然承知しており，ここにはPTA活動の基本原則，押原小の子どもは皆で守る，互いに助け合う互助の精神があると理解しています。この崇高なお気持ちに依り，私たちの教育活動は支えられている。そのことに，深く感謝したいと思います。

さて，その教育活動ですが，多くの方々に支えて頂きました。過日行った1年生の生活科の学習に於いては，紙漉



〔ふるさと探検の終わりの会〕

阿原にあります「みらいファーム」様に，綿花の御提供を頂きました。また，国際クラブの活動では，築地新居で茶道教室を主宰なさっている福田聖子様，手ほどきとお手前の御提供を頂きました。3年生の「わたしたちのふるさと昭和」の学習は，まだまだ続いており，自分たちでピックアップした自慢の場所を，マップに落とし込む段階に発展してきました。このマップづくりに，中島の石原美和様（お子様は4年生）が全面協力をしてくださっています。書きぞめ大会の指導には，書道教室を開いている本校OB林和輝様が，来てくださっています。本当に，有難いことです。

【裏面も御覧ください】



押原小の道徳教育（「特別の教科 道徳」の授業）

昭和町では平成8年に文部科学省から「道徳教育推進の町」の指定を受けたことを機に、教育長を長とする「道徳教育推進会議」が組織され、今日に至るまで、年に1度、道徳授業の公開（授業参観）を各校で行っています。本校は、昨年度から、昭和町教育委員会から、郷土学習の重点校に指定されていることもあり、同公開授業を、「郷土愛」を育むことを目的に、「ふるさと探検」という授業で実施をしています。

過日、この「ふるさと探検」のアンケートへの回答を見ておりましたら、「道徳の授業も見てみたい」という御意見が寄せられていました。

貴重な御意見頂いたと、深く心に刻みました。そこで、この場を借りて、4年生の道徳の授業ではありますが、本校の道徳の授業の一端を、「あゆみ（通知表）」に記された、学級担任の所見を用いて御紹介します。

勤労・公共の精神について考えた「二宮金次郎の働き」の学習では、金次郎の働く姿勢について学ぶことを通して、生きがいをもって働くことの大切さについて学びました。金次郎の功績を知り「困っている人を助けて、みんなを幸せにしているすごい」と考えていました。授業をとおして、「人を助けることはとても大変なことだが、自分も困っている人を助けていきたい」という考えを持つことができました。

別の授業における所見。

勤労・公共の精神について考えた「カッコいいせなか」の授業では、「働くこと」に対する登場人物の考えに共感することをおして、進んで働くことの大切さについて学びました。自分にとっての「カッコいいせなか」のは誰かを考え、「自分のために働いてくれる親がかっこいい」と記していました。授業をとおして、自分も大きくなったら人の役に立ちたいという考えを持つことができました。

かくのごとく4年生といえども、親の背中をしっかり見、考えていることが分かります。

また、「カッコいいせなか」は誰かの問いに対して別の子どもは

「夏休みに写真クラブで指導してくれた小宮山さんがカッコいい」

と記したそうです。この「夏休みの写真クラブ」とは、この夏、CS地域学校協働活動の一環として開講した「押杜っ子クラブ（サマースクール）」のことで、小宮山様とは、そこで講師をお引き受けくださった本校の卒業アルバムを手がける小宮山スタジオの社長様のことです。この子どもは、自分たちのために、熱心に御指導くださるとともに、とにかく誉めてくださる小宮山様の姿に、「大人への憧れ」を抱いたのだと思います。素敵な話だと思います。これぞ、キャリア教育。

【1月】の主な予定

- 1日（月） 元旦
- 9日（火） 3学期始業式
- 10日（水） 給食開始
発育測定（1・2年）
- 11日（木） 発育測定（3・4年）
スクールカウンセラー来校
- 12日（金） 発育測定（5・6年）
委員会
- 14日（日） 家庭学習振り返りの日
- 16日（火） 行政相談出前授業（6年）
- 18日（木） 運動能力向上プログラム
（1・2年）
- 19日（金） 1年校外学習（押原公園）
クラブ活動（3年クラブ見学会）
- 23日（火） スキー教室（5・6年）
地区懇談会【紙漉阿原】19時～

- 24日（水） 3年社会科校外学習
- 25日（木） 新入児保護者説明会13:50～
- 26日（金） クラブ活動
地区懇談会【築地新居】19:30～
- 28日（日） 家庭学習振り返りの日
- 29日（月） 地区懇談会【押越】19:30～
- 31日（水） 地区懇談会【河東中島】19:30～
スクールカウンセラー来校

*今回の地区懇談会は、
押原小学校が会場となります。
御注意ください。



*詳細は学年だより等で、御確認ください。

【本校ホームページ内で、日々blog更新中】